
青梅市社会教育委員会議９月定例会会議録  

 

                        平成２７年９月１７日

２ ０ １ 会 議 室 

出席者 委員  ８名  

                              事務局  ３名  

１ 開  会  

【議 長】先月２３日羽村のゆとろぎで講演会があり行ってきた。子ども体験

塾の一環でロボットと暮らす未来という講演で、ロボットクリエイターの高橋

氏が講師で、会場に自身が開発した小さなロボットを持ってきていた。小さい

が２５０くらいの言葉が分かり会話ができコミュニケーションがとれる。近い

将来各家庭にそのようなロボットが入っていくという話をしていた。 

【課 長】男月定例議会で岡田教育長の再任が議決された。任期は１０月１３

日からの３年間である。 

 

２ 報告事項 

（１）平成２７年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会定期総会議事録につ

いて                      （報告資料１） 

【事務局】４月１８日に開催された定期総会の議事録について説明。 

【議 長】ボリュームがあるが、後ほどお目通しいただきたい。 

 

（２）第４６回関東甲信越静社会教育研究大会群馬大会について 

ア 日 時 平成２７年１１月５日（木）～６日（金） 

イ 場 所 ベイシア文化ホール（群馬県前橋市） 

  ウ 参加者 宇津木議長、森田副議長、新藤委員、福島委員、 

事務局（２名） 計６名 

【事務局】４名の委員と事務局２名の計６名で参加の申し込みを済ませている。

参加される委員には個別に案内を送付したい。 

【議 長】大会内容についてはその後の定例会で報告を行いたい。 

 

（３）平成２７年度青梅市芸術文化奨励賞表彰実施要領について  

（報告資料２）  

【事務局】資料にもとづき説明。１０月の定例会で審査し決定する。各委員に

事前に文化課から資料が送られるので、お目通しいただき審査をお願いしたい。 

 

（４）１０月の事業について 

  ア 国際理解講座公開講座 

（ｱ） 日 時 平成２７年１０月３１日（土） 

午前１０時～１１時３０分 



（ｲ） 場 所 市役所２階会議室 

（ｳ）  内 容 「アニメ・マンガ・原宿ファッション・Ｊ－ＰＯＰ  

－日本ポップカルチャーの国際競争力－」  

（ｴ）  講 師 櫻井 孝昌  

（コンテンツメディアプロデューサー、  

作家、デジタルハリウッド大学・大学院特任教授）  

 

イ 青梅市青少年吹奏楽団定期演奏会  

（ｱ）  日 時 平成２７年１０月１０日（土） 午後６時～  

（ｲ）  場 所 青梅市民会館ホール  

【事務局】上記事業について説明。 

【議 長】国際理解講座の参加者以外にも参加可能ということか。 

【事務局】そのとおり。次回の定例会でチラシを配布したい。 

 

（５）青梅市社会教育委員会議７月定例会会議録について  （報告資料３） 

【事務局】資料にもとづき説明。 

 

（６）その他 

   特になし 

 

３ 協議事項  

（１）平成２７年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第１ブロック研修

会について                    （協議資料１） 

  ア 日 時 平成２７年１０月２４日（土）午後１時開場 

午後１時３０分開演 

  イ 会 場 福生市民会館 第４・５集会室 

  ウ テーマ ☆統一テーマ 

「学び、行動する市民が創造する 

循環型の地域学習社会を目指して」 

☆ブロック研修テーマ 

「地域のみんなでつながりあい、育てあう社会教育 

～学校支援地域組織から考える～」 

エ 内 容 基調講演、事例発表、グループ討議（予定） 

【事務局】資料にもとづき説明、出欠の確認。 

  ～宇津木議長、新藤委員、金子委員、小花委員の４名が参加希望～ 

【事務局】本日欠席の委員については、後日事務局で確認を行う。 

     ※後日小林委員の参加希望を確認 

 

（２）平成２８年成人式について            （協議資料２） 

ア 日 時 平成２８年１月１１日（祝） 午前１０時～  



イ 会 場 青梅市立総合体育館  

【事務局】資料にもとづき説明。課長から教育委員の意見を紹介。 

【議 長】何か意見はないか。新しい企画はあるのか。 

【事務局】例年通りの予定。昨年は新成人がロビーでワークショップを行った

が、今回についてはない。 

【議 長】ロビーでやっていたためか、あまり目立たなかった。 

【委 員】先のことだが、選挙権や飲酒などの成人という対象年齢が２０歳か

ら１８歳に引き下げられると、この成人式も今までのようにやっていくのか。

都の教育委員会等から話は出ているのか。 

【事務局】今のところない。 

【議 長】青梅の成人式は私が委員になってから、ほとんど変わっていない。

出来上がった形で継続して行われている。昔は記念品や講演会があった。講演

会は式の後に行われたが、帰ってしまう新成人も多く講師に失礼だという事で

なくなってしまった。 

【委 員】以前より早く会場へ入るようになった。ショールもとるようになっ

た。 

【委 員】新成人の入場が終わったら、後ろのドアを閉めているのか、出入り

自由なのか。 

【事務局】始まるときに来賓の入り口側は閉めてしまう。 

【委 員】閉めたらどうか。 

【議 長】何時に閉めるとかアナウンスすれば効果はあるかも。 

【委 員】しばらくぶりに友人に会うからなかなか入らない。若者を引き付け

るようなイベントがあるとよいのでは。 

【議 長】有名人がサプライズで登場したりしている自治体もある。 

【事務局】昨年は吹奏楽の生演奏ができないか動いたが、かなわなかった。時

期的に難しいとのことだった。 

【議 長】生演奏の方が良いとは思うが、準備が大変だと思う。ただ、壇上で

吹奏楽を行えば、昨年のように新成人が壇上に上がろうとすることの抑止にな

るのではないかと思う。 

【委 員】ドアを閉める際には事前に知らせた方がよい。 

【事務局】閉めたとしてもだれかそこについていないと。内側にもいて、遅れ

てきた方の対応もしなければならない。 

【委 員】出入り自由というよりは、式典の間はドアが閉まっているという方

が効果があるのでは。 

【委 員】保護者の出席は増えているのか。 

【事務局】昨年は２５０名くらいであった。 

【議 長】カサ用の袋は雨、雪用に用意してあるのか。 

【事務局】確認したい。 

【議 長】今回もタイムカプセルは名前を伏せてやるのか。名前がないと物足

りなさはある。 



 

（３）その他  

【事務局】その他の配布物について説明。 

 

４ その他 

 特になし  

 

次回定例会  １０月２０日（火）  

 


